
COMMUNE DE LANGUEUX 

Côtes d'Armor 

 
EXTRAIT DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL 

Séance du 25 septembre 2017 

 

L'an deux mille dix-sept, le vingt-cinq septembre à dix-huit heures trente, le Conseil Municipal, dûment convoqué, 

s'est réuni au lieu habituel de ses séances, sous la présidence de Madame Thérèse JOUSSEAUME, Maire de la Ville 

de Langueux 

 

Etaient présents Mesdames Thérèse JOUSSEAUME, Françoise ALLANO, Marie-Hélène BISEUL, 

Brigitte MERLE, Claudine LE BOUEC, Gwenaëlle TUAL, Laurence LEVEE, Nadège 

PICOLO, Isabelle ETIEMBLE, Caroline BAGOT-SIMON 

 

Messieurs Alain LE CARROU, Michel BOUGEARD, Jean-Pierre REGNAULT, 

Claude DESANNEAUX, Daniel LE JOLU, Patrick BELLEBON, Jean BELLEC, Eric 

LE BARS, Bertrand BAUDET, Jean-Louis ROUAULT, Adrien ARNAUD, Eric 

TOULGOAT, Olivier LE CORVAISIER, Richard HAAS, Cédric HERNANDEZ, Régis 

BEELDENS 

 

Absentes excusées Mesdames Françoise HURSON (pouvoir donné à Jean-Pierre REGNAULT), Chantal 

ROUILLE (pouvoir donné à Brigitte MERLE), Flavienne LUBAC 

 

Secrétaire Madame Gwénaëlle TUAL 

 

Secrétaire Adjoint Monsieur Olivier LE CORVAISIER 

 

Secrétaire auxiliaire Monsieur Yannick RAULT, Directeur Général des Services 

 

 
Rapport n° 2017-67 SUBVENTION EXCEPTIONNELLE A L’ASSOCIATION DES 

MAIRES DE FRANCE (AMF) SUITE A L’OURAGAN IRMA 

 

 

Rapporteur : Monsieur Alain LE CARROU, 1er Adjoint en charge des Finances, du 

Personnel et de l’Administration Générale 

 

 

Suite au passage de l'ouragan Irma sur les Antilles et les Caraïbes, l’AMF (Association des Maires 

de France) se mobilise et a déjà débloqué des fonds d'urgence. 

 

Après l'urgence, il y aura la reconstruction. 

 

Aussi, face à l’ampleur et à la gravité de cette catastrophe et afin de soutenir ces actions d’urgence 

et de post-urgence, cette association lance un appel à la solidarité pour pouvoir répondre aux 

besoins qui seront précisément déterminés par ses partenaires sur place. 

 

Au vu des actions similaires que la Ville de Langueux a déjà mises en place avec l’AMF, je vous 

propose : 

 

 d’octroyer une aide exceptionnelle de 2 000 € à l’AMF sous la forme suivante : 

 

 1 000 € à l’AMF Guadeloupe (Association des Maires de la Guadeloupe) 

 1 000 € à l’AMF Martinique (Association des Maires – Aide aux sinistrés IDN) 

 

…/… 



 

 

 d’autoriser Madame la Maire, ou son représentant, à signer tous documents relatifs à cette 

délibération. 

 

Le présent rapport, mis aux voix, est ADOPTE à l’unanimité. 
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Rapport n° 2017-68 SAINT-BRIEUC ARMOR AGGLOMERATION / VILLE DE 

LANGUEUX : CONVENTION D’ASSISTANCE DE SERVICE POUR 

LA DEMATERIALISATION DES DELIBERATIONS DU CONSEIL 

MUNICIPAL 

 

Rapporteur : Monsieur Alain LE CARROU, 1er Adjoint en charge des Finances, du 

Personnel et de l’Administration Générale 

 

Pour répondre aux enjeux de dématérialisation des délibérations du Conseil Municipal pour les 

élus du territoire, Saint-Brieuc Armor Agglomération, par l'intermédiaire de la Direction 

Mutualisée des Systèmes d'Information (DMSI), a assuré une mission d'accompagnement de la 

Ville de Ploufragan. Forte de cette expérience réussie, la Ville de Langueux a sollicité les services 

de la DMSI, sur une mission équivalente. 

 

La DMSI, a fait une proposition des missions nécessaires à la bonne exécution du projet :  

 

 accompagnement technique : choix des tablettes, paramétrages, implantation wifi : les 

matériels sont à la charge de la commune ; 

 formation des agents en charge du conseil municipal sur l'outil bureautique, mise en page 

spécifique, utilisation de la plate-forme Mégalis, publication… ; 

 formation des élus à la prise en main de la tablette et appropriation de la gestion des 

délibérations. 

 

L’objectif est que la Ville de Langueux, à l’issue de la mission d’accompagnement, soit autonome 

dans l’assistance des utilisateurs, l’utilisation des outils et la gestion des matériels. 

 

Il vous est donc proposé d'établir une convention d'assistance de services entre Saint-Brieuc 

Armor Agglomération et la Ville de Langueux fixant les conditions d'intervention. 

…/… 



 

Ainsi : 

 

 les agents de la DMSI : Madame LE GOASTER du Service Support-bureautique, un 

technicien service téléphonie, sont sous la responsabilité de la Ville de Langueux pendant 

la durée de l'intervention ; 

 nombre de jours de prestation : 9,5 jours (programme détaillé dans la convention) – fin de 

projet décembre 2017 ; 

 tarif journalier : 414 € (tarif de prestation 2017 Saint-Brieuc Armor Agglomération). 

 

Aussi,  

 

VU le Code Général des Collectivités Territoriales, et notamment ses articles L. 2122-24, L. 2212-

2 et L.5211-4-2 ; 

 

VU la délibération du Conseil d'Agglomération actant la création d’un service commun 

informatique ; 

 

Je vous propose : 

 

 d’approuver l'intervention de la DMSI pour le compte de Saint-Brieuc Armor 

Agglomération auprès de la Ville de Langueux pour l'accompagnement à la 

dématérialisation des délibérations du Conseil Municipal ; 

 

 d’appouver les modalités financières proposées dans la convention ; 

 

 d’autoriser Madame la Maire, ou son représentant, à signer tous documents se rapportant à 

cette délibération. 

 

Le présent rapport, mis aux voix, est ADOPTE à l’unanimité. 
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Rapport n° 2017-69 DEFENSE DU DOSSIER DEPOSE PAR LA SOCIETE GIFI AUPRES 

DE LA CNAC - PRISE EN CHARGE DES FRAIS DE MISSION 

 

 

Rapporteur : Monsieur Alain LE CARROU, 1er Adjoint en charge des Finances, du 

Personnel et de l’Administration Générale 

 

 

La société GIFI a décidé de s’implanter rue de Douvenant, sur l’assiette de l’ancien garage Rault. 

Ce projet prévoit la création d’une surface de vente de 3 154 m² comprenant deux cellules : 

 

 GIFI : 2 742 m² 

 + une cellule sans enseigne de 412 m². 

 

En Commission Départementale d’Aménagement Commercial (CDAC) du 8 mars 2017, ce projet 

avait obtenu un avis favorable. 

 

Peu après, deux recours ont été formés auprès de la Commission Nationale d’Aménagement 

Commercial (CNAC) contre cet avis favorable : un de CASA et l’autre de LA FOIR’FOUILLE. 

 

Madame Françoise HURSON, Adjointe au Développement Economique et au Développement 

Durable, s’est donc rendue à Paris le 6 juillet dernier pour participer à la réunion de la CNAC afin 

d’y défendre le dossier déposé par GIFI. 

 

 

…/… 



 

 

Aussi, je vous propose : 

 

*  de prendre en charge les frais réels inhérents à cette mission, avec présentation d’un état de 

frais, conformément à l’article L 2123-18 du Code Général des Collectivités Territoriales qui 

prévoit la prise en charge des frais réels occasionnés lors de l’exécution de mandats spéciaux 

par les élus. 

 

Le présent rapport, mis aux voix, est ADOPTE à l’unanimité. 
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Rapport n° 2017-70 VENTE AU CONSEIL DEPARTEMENTAL D’UN MOBILIER 

SCOLAIRE ADAPTE AU HANDICAP POUR UNE 

SCOLARISATION AU COLLEGE BEAUFEUILLAGE 

 

 

Rapporteur : Monsieur Alain LE CARROU, 1er Adjoint en charge des Finances, du 

Personnel et de l’Administration Générale 

 

 

L’an dernier, un élève porteur d’un handicap a suivi sa scolarité en CM2 à l’école des Fontenelles. 

 

Afin qu’il puisse suivre les cours dans les meilleures conditions, et sur préconisation de sa 

kinésithérapeute et de son orthoptiste, il a fallu acquérir un matériel scolaire adapté (bureau 

réglable en hauteur avec plan incliné et chaise). 

 

Afin de poursuivre sa scolarité au collège Beaufeuillage dans les mêmes conditions, ce matériel 

doit donc le suivre. 

 

Aussi, je vous propose : 

 

 de procéder à la revente de ce matériel au Conseil Départemental pour un montant de 

1 546 € ; 

 

 

 

…/… 



 

 

 d’autoriser Madame la Maire, ou son représentant, à signer tous documents relatifs à cette 

délibération. 

 

Le présent rapport, mis aux voix, est ADOPTE à l’unanimité. 
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Rapport n° 2017-71 LOGEMENTS SOCIAUX- SUBVENTION A LA CHARGE FONCIERE – 

TERRE ET BAIE HABITAT – LOTISSEMENT LA PORTE NEUVE – 

RUE DU ZEPHYR 

 

 

Rapporteur : Madame Françoise ALLANO, Adjointe au Développement Social et Familial 

 

 

Plusieurs lots de la deuxième tranche du lotissement de La Porte Neuve ont été réservés pour la 

construction par la société LAMOTTE de 6 logements locatifs sociaux en Vente en l’Etat Futur 

d’Achèvement (VEFA) au profit de Terre et Baie Habitat. 

 

Il s’agit de 6 maisons individuelles avec garage attenant, dont 4 logements financés en Prêt Locatif 

à Usage Social (PLUS) et 2 logements financés en Prêt Locatif Aidé d’Intégration (PLAI). 

 

Le montant de la charge foncière est estimé à 90.000 € (soit 15.000 € par logement). L’opération 

entre dans la catégorie « Acquisition en VEFA » du dispositif de financement de la charge 

foncière des logements locatifs sociaux.  

 

Conformément à ce dispositif voté en Conseil Municipal du 24 février 2014, la Commune de 

Langueux subventionne cette opération à hauteur de 30.000 €, soit 5.000 € par logement. 

 

 

 

 

…/… 



 

 

En conséquence, je vous propose : 

 

→  d’autoriser la Ville de Langueux à apporter son financement dans le cadre du référentiel 

foncier à Terre et Baie Habitat à hauteur de 30.000 €, soit 5.000 € par logement ; 

 

→  d’autoriser Madame le Maire, ou son représentant, à effectuer toutes les démarches et 

signer tous documents se rapportant à cette opération. 

 

Le présent rapport, ne soulevant ni avis contraire, ni observation, est ADOPTE à 

l’unanimité. 

 

 

 


